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尊敬なる地区内ロータリアンの皆様

ゴードンR . マッキナリ―氏がＲＩ会長に就任され、そして、私が第2500地区ガバナーを務

めさせていただきましてから今年度も早いもので半年を迎えようとしております。たくさんの

方々からのご理解ご協力を賜り、強く支えていただきました前半の上期は、７月１日の東京で

のガバナー会に始まり、７月10日から各クラブ様への公式訪問、米山記念奨学会セミナー、

ロータリー財団セミナー、地区大会、４クラブ様の創立記念式典、ライラセミナー、補助金管

理セミナー等々。遠方各地よりご参集いただき、また、出席させていただきました。この場を

お借りし、改めて心より厚く御礼申し上げます。

さて、ゴードンR . マッキナリ―ＲＩ会長のイニシアチブ．．．ロータリーがいたるところに

存在し、世界でよいことをしたいと願うすべての人がそれぞれに合った方法で参加できるよう

になることを望んでいます。世界に希望を生み出すために３つのイニシアチブ（メンタルヘル

スの優先、バーチャル交換を通じた平和構築、女児のエンパワメント）に焦点を当てていま

す。

この約半年間、皆様はどのように考え、取り組んでいこうと思われたでしょうか。一見、

我々日本人には馴染みが薄いと感じるかもしれません。しかし、直接的にも間接的にも繋がっ

ていることは多くあるように思います。

【メンタルヘルスの優先】
ロータリーは、思いやりある行いを通じて人びとに希望を与え、また自らも希望を得なが

ら、人と文化をつなぐ特別な力を持っています。今こそ、ロータリーの中で、そして世界で、

この思いやりの文化を広げるときです。

そのような方法で思いやりを示すことは、私たちが住み、活動する地域社会だけでなく、メ

ンタルヘルスに取り組む会員を助けることにもなります。研究によると、思いやりある行為

は、人びとが幸せを感じ、困難にくじけずに前進するための最も効果的な方法であることがわ

かっています。

【バーチャル交換を通じた平和構築】
ロータリーには、人と人とのつながりを通じて平和のために活動してきた長い歴史がありま

す。しかし、新型コロナの流行により、直接顔を合わせた活動が困難となりました。コロナ禍

のときに学んだことを生かして、より多くのプログラム、行事、活動にバーチャルの要素を取

り入れることを奨励しています。テクノロジーを活用してつながりを築くことで、より多くの

人にロータリーを体験する機会を提供できます。

第2500地区を例に挙げると、小規模ミーティングを含む会議ならびにセミナーのオンライン

化（ZOOMなどの利用）を比較的に積極採用し、広大な地域柄であっても、制限付きの環境に

あっても、繋がりを絶やさずコミュニケーションを継続してきました。

【女児のエンパワメント】
シェカール・メータ元会長が立ち上げ、ジェニファー・ジョーンズ元会長が継続した、世界

中の女児と女性のエンパワメントに焦点を当てた取り組みを今年度も継続し、女児の健康、福

祉、教育、経済的安定、自己決定を向上させる活動を続けることを奨励しています。力を身に

つけた女児たちは、世界を変える力を備えた女性となることができます。

いかがでしょうか。これら以外にも我々ロータリアンが個人単位でもクラブ単位でも取り組

んでいくべきことがあります。

・クラブ活動の維持　　　・新長期計画の実現　　　　　・ポリオ撲滅

・清潔な水の供給　　　　・青少年を対象にした教育　　・識字・貧困・飢餓の緩和

・焦点があてられた奉仕機会の提供　　　　　　　　　　・健康向上　

・疾患予防　　　　　　　・その他(災害、環境、シェルターボックスなど)

上記内容のすべてに関わり、一気に行動に移すことは不可能です。１つでもいい、１つが軌

道に乗れば２つ目を着手していく。徐々に範囲を拡大していくのです。

これからの下半期に向けて更なる進化と成長を目指してまいります。皆様の情熱とクリエイ

ティビティが、次なるステージに向けての力強い原動力となることを期待しています。

また、不確実性の中での作業や変化に対処することが求められる中、柔軟性とチームワーク

が更なる成功の鍵であると確信しています。上半期での経験を活かし、前向きなエネルギーを

もって共に歩んでいきましょう。

鶴　見　誠一郎
2023-24年度
国際ロータリー第2500地区ガバナー

（紋別港RC）

ガバナーメッセージ

上期が終わります
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補助金管理セミナーにてグローバル補助金に

ついての説明をさせて頂きました。今回は私た

ちロータリアンが施した寄付はシェアシステム

によってロータリー財団で３年間運営されDDF

(地区財団活動資金)として地区に戻ってくるこ

と、そのDDFの50％がグローバル補助金関連

で使用できることをまずお話ししました。この

シェアシステムは事業に携わっていないとなか

なか理解することが難しいですが、自分達の預

けた寄付金の流れがどのようになっているのか

を知る上ではしっかり知る必要があると思いま

す。理解することによって、補助金を用いた活

動にも前向きになれるし、より多くの寄付につ

ながることになると思います。

地区補助金とグローバル補助金の大きな違い

は、地区補助金が3月にMOUを交わし5月に事

業申請という１年完結そして短期的な活動、ク

ラブ単独で比較的低予算でできる事業であるの

に対して、グローバル補助金はMOUも申請も

通年で行う、長期的で単独ではできず高額な事

業に用いられるということでしょう。当然行わ

れる事業は７つの重点分野に該当するものでな

くてはならないし、30,000ドル以上の事業で

なくてはなりません。その他にもクリアすべき

要件があり、それをクリアしてようやくグロー

バル補助金は活用できます。

これらの用件をクリアして行われた昨年度の

事業は3件ありました。その一つはタイ3330地区

Suritapee　RCと2500地区北海道Eクラブ2500

とで行われた産科の医療器具の提供プロジェク

ト総額約32,000ドル（地区からは12,000ドル、

Eクラブは1,000ドルの供出金）は補助金管理

セミナーの翌週に器具の受け渡しが行われたと

同時にハンドオーバーセレモニーが開催される

ました。このタイミングでは我が2500地区か

らは参加者がいませんでしたが、来年の3330

地区の地区大会に訪問の際には参加者皆で事業

の成果を見学に行く予定です。

今後グローバル補助金事業に参加したい、周

年行事の際に関連付けたいと思っているクラブ

も多いと聞きます。参加希望の際はグローバル

補助金チームがサポートしますのでご安心して

いただければ幸いです。また、グローバル補助

金事業をきっかけとして他国のロータリアンと

のロータリー活動、交流を深めていただければ

と思います。

行　木　隼　人グローバル補助金チームリーダー

補助金管理セミナー報告

（音更RC）
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地区には、ロータリー財団委員会がありま

す。「ロータリー財団」（The　Roundation 

Foundation＝TRF）の構成は、国際ロータ

リー（RI）ただ1つなので、「国際ロータリー

のロータリー財団」と定義されています。そし

て、財団の管理運営をしているのが、TRFの

「ロータリー財団管理委員会」です。財団の管

理委員は、RI会長が推薦してRI理事会が選出し

ています。その意味で、財団はRIの100％子会

社と言えます。現在のロータリー財団の財務

は、純資産約115億5000万ドル、年間の収入は

3億6000万ドルで、RIの純資産1億4500万ド

ル、年間収入1億1300万ドルを大きく上回って

います。いまや、小会社のほうが大きくなりま

した。

さて、地区補助金は、ロータリー財団に地区

が納めた3年前の年次基金の元金+恒久基金の

運用益が地区財団活用資金（DDF）を経由して

決まります。この流れを、シェア・システムと

いい、配分率は全体の23.75％であり、当地区

での地区補助金は700～800万円（3年前の寄付

額で異なる）で推移しています。

ロータリーの使命は、ロータリー会員が、

人々の健康状態を改善し、質の高い教育を提供

し、環境保全に取り組み、貧困をなくす事を通

じて世界理解、親善、平和を構築できるよう支

援することです。地区補助金は、「世界で良い

ことをしよう」というロータリー財団のスロー

ガンにあった事業開催のために各クラブもしく

は地区に配分し、ロータリアンの活動を支援し

ている補助金の一つとなっています。

今回の「ロータリー財団　補助金管理セミ

ナー」で、地区補助金チームは、上記内容を前

提に、出席クラブ（39クラブ）に、ガイドブッ

クの内容説明、覚書（MOU）、補助金申請

（記入例）などを説明。特に最近は、補助金申

請のチェックが厳しいとのご指摘を受けます

が、申請時の規制事項（利害の対立に関する方

針）、申請時の注意事項を説明し、各クラブ、

ロータリーが幅広く周知され、公共性イメージ

が向上し、地域や社会などに継続的な何らかの

メリットが生まれたり、生産性が高まったりす

ることが期待される事業が出来るような説明に

心がけています。「ルールさえ守れば、地区補

助金申請は通過できます」その為の管理セミ

ナーとなっています。地区補助金チームは、各

クラブに対し、使っていただきたい事業（補助

金）をアピールしています。クラブの大小に関

わらず、公平に申請内容を確認し、地域への貢

献、クラブのモチベーションの向上に寄与する

ことを期待しています。

工　藤　一　則地区補助金チーム　リーダー

地区補助金管理セミナー報告

（帯広北RC）
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紋別市のホテルオホーツクパレスにおいて10
月22日(日)「ロータリー財団補助金管理セミ
ナー」が開催されました。今年度は地区内33の
ロータリークラブと２つのローターアクトクラ
ブから60名の方々が参加され、役員を含めると
90名弱の人々が集まりました。
小谷年度で地区補助金又はグローバル補助金
を申請して、奉仕活動をしたいと考えている
ロータリークラブとローターアクトクラブ、現
在はまだ考えていないが、来年の4月末日まで
に計画書を申請するかもしれない、と思ってい
るクラブは、このセミナーに参加していないと、
補助金を地区へ申請しても受理されません。
鶴見誠一郎ガバナーは挨拶の中で「前年まで
はロータリー研究会で新しい情報を得て、補助
金管理セミナーの場で地区の皆さんにお知らせ
していたのですが、北海道は11月になると雪が
降って道路事情が悪くなり、参加を希望される
方々が会場に来づらい、との指摘を受け、今年
度からは開催を１ヶ月早め、10月に開く事にし
ました。開始時間も30分早め少しでも明るいう
ちに帰路につけるよう配慮した」との説明をさ
れていました。
その後、成瀨財団委員長の挨拶の後、グロー
バル補助金チームの行木リーダーが、補助金の
原資となる国際ロータリー財団のシェアシステ
ム、補助金を申請する際の要件、昨年度受理さ
れたグローバル補助金事業などについて詳しく
説明しました。

次に地区補助金チームの工藤リーダーが、申
請手続までのスケジュール、奉仕事業と寄贈事
業の違い、申請時の規制事項などを項目ごとに
５名の委員に読み上げさせ、申請時の注意すべ
き点の解説や今年度の申請時に間違えが多かっ
た項目について実例を出して説明し、提出する
申請書が差し戻されない様、注意を喚起してい
ました。説明後、会場の皆さんから質疑を受
け、回答後に休憩に入りました。
10分間の休憩後、釧路ロータリークラブの荒
井氏が、グローバル補助金を利用したタイ王国
での活動事例を発表し、旭川西ロータリークラ
ブの千葉氏が、地区補助金を使ったカンボジア
の農村での幼稚園の校舎建設の活動事例を発表
しました。
まだ補助金を利用して事業をした事のないク
ラブ会長や幹事が、このセミナーに参加して
「自分のクラブでも補助金を利用して奉仕活動
ができるのでは？」と思って頂けたなら、大変
有難いことです。
「補助金管理セミナー」の閉会にあたり、小
谷典之ガバナーエレクトに講評を兼ね挨拶をし
て頂きましたが「来年帯広市で開催する財団補
助金管理セミナーには地区内全クラブに参加し
てもらえる様に努力する」との力強い言葉を頂
き、財団のチームも来年度に向けてしっかり活
動を推し進めてゆかなければ、と決意を新たに
した次第です。

本　間　公　三地区ロータリー財団委員会　副委員長

ロータリー財団補助金管理セミナーを終えて

（網走RC）
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昨年に引き続き、避難所体験事業を行いまし
た。開催日は、令和5年9月3日(日)で、今年は根
室市総合文化会館を全館貸切にして行いました。
多目的ホールでは、講師に根本昌宏氏（日本
赤十字北海道看護大学教授）を迎え、過去の災
害の状況、現在の災害対応、今後の想定、避難
所運営（ルール・必需品）、災害伝言ダイヤル
の操作方法等をご講演いただき、中でもハザー
ドマップと時間軸被災を示しながらの講演は、
来場の市民の皆様にとって新たな気づきと、災
害時の具体的な避難行動指針となりました。同
じく多目的ホールで行われた段ボールベッド組
み立て体験では、4種類ものベッドの組み立てを
体験していただき、色々なベッドがあることを
知っていただきました。また、避難所では大切
な排せつ物の処理の薬剤凝固体験も行いました。
屋外駐車場では、昨年同様、災害関係機関
（消防・警察・自衛隊・海上保安・電力他）の
協力を得てブースを設け、来場者は災害救援車

両への搭乗体験や災害救助資機材等の説明を担
当者から受けていました。また、今年は新たに
ドローンの展示ブースも設け、災害・被災時の
ドローンの活用についても認知いただきました。
大ホールでは、昨年開催してみての課題改善
を図る試みとして、避難の際に懸念される高齢
者や小さな子供たちが、万が一の際には落ち着
いて避難等ができるようわかりやすく楽しく学
んでもらおうと、札幌放送株式会社STVの防災
出前事業を開催しました。祖父母、親子連れの
多くの市民にご来場いただき、STVの2人のア
ナウンサーの進行のもと、クイズやダンス等で
楽しみながら普段の生活の中で身を守る留意点
や、地震や津波から身を守る方法、災害時の避
難方法等を学んでいました。
根室市は、大規模地震発生の確率が非常に高
い地域の一つですので、今後も我々も含め様々
な防災の取り組みをとおして、市民の防災への
意識が高まることを期待しています。

岡　野　将　光社会奉仕委員長

避難所体験フェア　～震災が来る前に。～

（根室西RC）

地区補助金事業報告
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森　　　武　人

2017－2018年度に、庶路学園開校を記念し
て、同校敷地内に約300本の千島桜を植樹しま
したが、鹿害や土壌などの問題により生育が困
難な状況でありましたことから、今般、植樹地
の移転に伴う事業として本年７月にリニューア
ルオープンしました『白糠町乳呑自然公園』を
移転先として、エゾヤマ桜を植樹させていただ
きました。
10月28日の作業では、白糠ロータリークラ
ブ（片山清孝会長ほか５人）、釧路ベイロータ
リークラブ（千葉潔会長ほか８人）とともに、

白糠町教育委員会ご協力のもと、白糠町ふるさ
と未来塾の塾生及び、しらぬかジュニアボラン
ティアの方々15人が参加して、約３メートルの
エゾヤマ桜４本を植樹させていただきました。
参加者はスコップを手に一生懸命穴を掘り、
桜を植えたあとに土をかぶせる作業を手分けし
て行い、自然の大切さを感じながら心地よい汗
を流していました。
植樹後は、鹿害対策として獣害対策用のネッ
トを張り、初年度の作業を終了しました。

白糠町立庶路学園ロータリー植樹地の再生

（白糠RC）

地区補助金事業報告

運営主体／白糠ロータリークラブ・釧路ベイロータリークラブ
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（北海道2500ロータリーEクラブ）

11月7日、社会奉仕活動として、旭川の中心地の繁華街「旭川さんろく街」のゴミ拾い活動、題し

て「旭川さんろく街　ごみゼロクリーンアップDAY」を行いました。

日頃例会やフォーラム・会合など多くの機会で訪れているさんろく街。観光客も多いなか、きれ

いな街に訪れていただきたい。また、ゴミがある事で害鳥等の糞や疫病の被害を防ぐ為にもと会員

10名が集まりました。

深まる秋の寒さにも負けず、繁華街のビルの歩道や路肩を中心に行いました。

継続事業として行っていきたいと思います。

社会奉仕委員会・親睦委員会　合同企画

旭川さんろく街　ごみゼロクリーンアップDAY

・場　　所　３条５丁目～６丁目、本通り～２･３仲通り～３･４仲通りの縦横道路・小路等

・開始時間　平日設定の為、１8：0０開始

・集合場所　３条６丁目仲通りアークシティビル前
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太　田　　　寿
（紋別RC）

10月22日にポリオデーによる取り組みとして、当クラブメンバーなどの有志によりチャリティー
LIVEを紋別市内において実施しました。夕方５時ごろから始まり徐々に盛り上がりを見せて、大い
に白熱したLIVEとなりました。募金も順調に集まり、上々のイベントになったと思っています。
元々予定されていたLIVEにポリオ撲滅を呼びかける意味合いが急遽乗っかる形での開催になりまし
たが、実施される際には最初からそうであったかのように自然に馴染んでいたようにも思われました。
紋別RCの今後の予定としては、12月に毎年恒例の年末家族会を行います。コロナ前の形に完全に

戻したプログラムになる予定です。完全復帰は４年ぶりですので、思い出しつつ準備を進めています。
また、当クラブは伊藤晴之第４分区ガバナー補佐を輩出していますことから、来年の４月６日に
都市連合会を紋別市で開催するべく、実行委員会を立ち上げて準備を進めています。万全の仕上げ
をして分区内のロータリアンをお迎えいたしますので、４月６日の都市連合会には大勢で参加して
いただきたくお願い致します。
さらに、翌年度のことになりますが、当クラブは創立70周年を迎えることになっています。そち
らの準備を進めるために実行委員会を立ち上げています。年末家族会までは三つ巴で進行すること
になります。年が明けても大きなイベントが二つ控えていますので、気が抜けない日々が続くこと
になっています。今年度は１年間を駆け抜けるような勢いで過ぎていっています。
もうすぐ当年度も折り返しを迎えますが、皆様にもご健勝で過ごされますよう祈念致します。

ポリオデー　チャリティーLIVE

ロータリーデー・ポリオデーの取り組み
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公 式 訪 問 レ ポ ー ト

訪問日　８月３日

クラブ自慢
我が町、上川郡清水町の最近の自慢は、2024年には新しい一万円札に
なる「渋沢栄一翁」にゆかりのある、北海道では数少ない自治体の一つ
ということです。わが町の開拓の歴史に関係があり、その史跡も複数残
されています。「美蔓パノラマパーク展望台」から望む一帯の農地の開
墾に、栄一翁が関わっているそうです。
また、NHKさんの連続テレビ小説「なつぞら」の撮影の舞台になった
町の一つとなったこともあり、ロケ地となった「円山展望台」からは十
勝平野を見下ろすことができ絶景です。
今回ご紹介しました写真は、町が定めた「清水４景」のうちの２か所
となりますが、他にも「２+１」の景勝地がございます。そちらも含めて
是非一度お立ち寄りいただき、雄大な十勝の自然を満喫していただけれ
ばと思います。　　　　　　　　　　　　　　　 （会長：浪江　稔昌）

清水ロータリークラブは、1963年6月19日に発足
し、今年度で創立61年目を迎えるクラブでありま
す。現会員数は18名と年々減少傾向にありますが、
女性会員が2名在籍しており、日本の女性会員比率
が7％と言われている現状を上回るものであります。
さて、そんな当クラブも鶴見ガバナーの多大なご
配慮で、無事に公式訪問例会を開催することができ
ました。例会プログラムは、全て鶴見ガバナーにお
任せでお願いしましたが、当町のことを本当に詳し
くお調べいただいた上で、新たな奉仕活動への挑戦
等、ロータリアンとしての地方創生への貢献等を交
えながら大変わかりやすいスライドを用いてご説明
をいただき、メンバー一同大変感激しているところ
です。早速、家族会等のプログラムにいただきまし
たご意見を反映させていくべく、各委員長さん方と
打ち合わせを重ねているところです。
今後も、機会がありましたら、是非お立ち寄りい
ただければと思います。
鶴見ガバナー、ありがとうございました！

（会長：浪江　稔昌）

第６分区　清水ロータリークラブ 会長　浪江　稔昌　　幹事　三田　英郎

残念ながら工藤会長が体調不良にて欠席となりま
したが、川村副会長が代理として会長・幹事懇談会
と初の意見交換会をすすめていただき、鶴見ガバ
ナーのお人柄が伝わる充実した意見交換会となりま
した。
若い鶴見ガバナーの新しい試みや気苦労を、当ク

ラブメンバーが十分理解できる鶴見ガバナーのわか
りやすい丁寧な説明が印象的な時間を共有致しまし
た。
当クラブの特徴は、代々受け継がれるスローガン

「小クラブなれど、弱小にあらず」を胸に堂々と活
動することにあります。メンバーの半数以上が会長
経験者で、なおかつ幹事は複数年連続で経験を積む
「幹事エキスパート制」を暗黙の中で実施してお
り、クラブ運営の安定化と結束力強化に成功してい
ます。
国際ロータリー・第2500地区・第７分区の意向

を理解し当クラブにできることを全員で取り組むこ
とが音別ロータリークラブの誇りです。

（幹事：秡川　智行）

  

訪問日　7月10日

クラブ自慢

昨年４月音別町の国道３８号沿いにルート３８音別館おんぽーと
がオープンしました。この施設は、音別地域の特産品であるフキの
皮を原料とした富貴紙（ふきがみ）の普及促進など、音別地域の活
性化に向けたさまざまな取り組みを行う拠点施設です。館内は、日
本で唯一の富貴紙づくりを体験できる富貴紙製造室や、地域の特産
品であるフキ、キクイモ、シイタケなどの他エミューオイル、ご当
地バーガーのしいかつバーガーも販売しています。ぜひお立ち寄り
ください！

（2022年度掲載記事）

第７分区　音別ロータリークラブ 会長　工藤　　勝　　幹事　秡川　智行
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公 式 訪 問 レ ポ ー ト

訪問日　８月29日

クラブ自慢

北見市留辺蘂町には３つのおすすめ温泉があります。いずれもアルカリ性の温泉で、いわゆるつるつるの湯です。
１つ目は北見温泉「三光荘」。源泉は２つあり、約38℃と約42℃、pHは9.5とかなりのアルカリ度を誇っています。
38℃は体温とほぼ同じ温度ですので、体への負担が少ないと言われる「不感温浴」が楽しめます。浸かっていると温
泉と皮膚の境界線がわからなくなるような不思議な感覚になります。２つ目は温根湯温泉「大江本家」。こちらの泉
質は単純硫黄泉。pHは9.1の源泉掛け流しの天然温泉です。老化抑制、美白、美肌効果のアンチエイジング効果も期
待できます。３つ目は塩別温泉「塩別つるつる温泉」。こちらの泉質も単純硫黄泉。pHは9.5とかなりアルカリ性で
す。つかった途端につるつるが実感いただけるほど肌が潤う温泉です。どの温泉もお子様から年配の方まで安心して
楽しめます。ぜひお立ち寄り下さい。

（2022年度掲載記事）

第５分区　留辺蘂ロータリークラブ 会長　菊池　　道　　幹事　髙田　有修

訪問日　８月22日

クラブ自慢
○土産／ウニ一夜漬、ウニ缶詰、利尻とろろ昆布、利尻花折昆布
○グルメ／ウニ丼、利尻らーめん味楽（利尻町沓形字本町）
　　　　　　→2017年　新横浜ラーメン博物館に出店
　　　　　　　来春米ボストンに出店
○景色及び見学並びに体験／　利尻山（利尻富士）
沓形岬公園　見返台園地展望台　仙法志卸崎公園（天然の水族館）
○見学及び体験コース／
神居海岸パーク（ウニ採り体験及び試食）

（幹事：富樫　昇）
会員数10名から8名増えまして現在18名に
なり、80％増となりました。その内、女性会
員、１名が女性初代会長を務めております。
鶴見ガバナー公式訪問は交流促進施設どん
とで開催、ガバナーのお話を熱心に拝聴して
おりました。
懇親会は、ホテルで、漁師に頼んでおいた、
利尻の海の幸を食べながら、和やかに楽しく
親睦と懇親を深めました。又、ガバナーに説
明したクラブ活動の中から、紙面の関係で１
つだけ紹介します。職業奉仕賞贈呈式の開催
です。本町の振興発展に寄与された、多大の
功労、功績のあった人を表彰し、お祝いをし
ております。　　　　  （幹事：富樫　昇）

第１分区　利尻島ロータリークラブ 会長　大沼百合子　　幹事　富樫　　昇
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公 式 訪 問 レ ポ ー ト

訪問日　9月14日

クラブ自慢
「北海道のへそ」富良野は、北海道のほぼ中央にあり、盆地の
ため寒暖の差が大きく雪の多い地域です。
観光地として、ラベンダー畑、北の国から・風のガーデンなど
のロケ地、図腹の「北海へそ祭り」、２つのエリアからなるス
キー場などたくさん見所があり、またメロンや玉ねぎを代表とす
る多くの農産物、カレー、チーズ、スィーツなど美味しいお店も
たくさんありますので、ぜひ富良野へお越しいただき美しい景観
とグルメをご堪能ください。

（幹事：田中　恵造）

富良野ロータリークラブは1961年創立、会
員48名。吉田会長の『出席からはじめよう！
奉仕と親睦』そしてロータリーを楽しんで奉
仕しよう！のスローガンのもと元気に仲良く
活動しています。
特徴としては、SHAKE HANDS・ソング後
の全員で握手（現在はグータッチ）、毎月の友
誌紹介、オリジナルソングなどあります。
9月14日　鶴見ガバナー、新田ガバナー補
佐、富井副幹事をお迎えしての公式訪問例会
では大変参考になる講演を聞くことができま
した。また前段の『意見交換会』は、会員から
直接ガバナーへ質問などが出来たことは貴重
な機会であり大変良かったと感じます。二次
会にもお付き合い頂きありがとうございます。

（幹事：田中　恵造）

第３分区　富良野ロータリークラブ 会長　吉田　　均　　幹事　田中　恵造

訪問日　9月11日

クラブ自慢

十勝岳ジオパーク2022年1月26日、日本で45番に認定されました。科学的に見て貴重な地質資産をもち、考古学
や生態学、歴史的にも重要な価値がある一定の地域を保存する自然公園がある町です。丘のまち美瑛町季節ごとに
パッチワークの丘が色とりどりに変わる景色がとても美しい。
また、白金に青い池があり太陽の光でさまざまな美しい自然が広がる景色が見れ、また体験できる美瑛町です。

（2022年度掲載記事）

第３分区　美瑛ロータリークラブ 会長　蔵重　　満　　幹事　濱塚　　努
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公 式 訪 問 レ ポ ー ト

訪問日　9月19日

クラブ自慢

第３分区　旭川空港ロータリークラブ 会長　永沼　貞芳　　幹事　角　　公惠

訪問日　9月15日

クラブ自慢
旭川ロータリークラブは、会員数65名（内女性3名）のクラブであり、創立89年目にして初の女性会員が入会、そ
の後次々と女性会員が増え、クラブの活性化につながっていると感じております。
今年度は浅井会長のもと、戦略計画である・DEIを反映した会員増強・例会出席率の向上・奉仕活動の拡充・クラ
ブの積極的PRについて、具体的な実施項目と年次目標を掲げ実施しております。特に会員増強については来年度の
90周年に向けて会員数80名を目指し積極的に取組んでおります。
また、当クラブより新田ガバナー補佐を輩出しており、公式訪問においては会長・幹事懇談会、意見交換会、公式
訪問例会無事に終了し、有意義な時間となりました。ありがとうございました。

（幹事：水上　崇）

第３分区　旭川ロータリークラブ 会長　浅井　　傑　　幹事　水上　　崇

東神楽町は、人口１万人、面積は道内５番目に小さな町。北海
道のほぼ真中に位置、大雪山の麓に位置する豊かな自然に恵ま
れ、水田、野菜、畜産など多くの農畜物が生産されています。
2022年度、住みここち全国で２位。理由としてはアクセスの
良さ、旭川空港も有り（首都圏の利便性）、公園、学校、病院、
買物と、のどかな田舎に反比例して充実しております。
この町で旭川空港ロータリークラブは、活動出来る事が自慢で
す。

（幹事：角　公惠）
鶴見ガバナー公式訪問が、9月19日に開催
されました。
例年と違うところは、直接の意見交換があ
り、開催前はどの様なかたちになるんだろう
と不安もありましたが、クラブの現状や奉仕
活動の内容について率直な意見が出ました。
中でも当クラブが初めて地区補助金を申請
した点に意見が集中し、鶴見ガバナーの誠実
なご意見を頂き、大変参考となりました。
今後も地域奉仕活動、会員増強と、クラブ
一丸となって、賑わいのあるクラブ活動を行
いたいと考えております。

（幹事：角　公惠）
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公 式 訪 問 レ ポ ー ト

訪問日　9月21日

クラブ自慢
旭川市は北海道中央部に位置し、道北の経済・産業・文化の中心都市
です。また大雪山系の山々に囲まれ石狩川を中心とした多くの河川が流
れる、自然豊かな美しい街です。
全国的に知名度の高い旭川市旭山動物園が存在し、年間500万人以上の
観光入込客数があることから、札幌市、小樽市、函館市と並ぶ北海道の
観光都市として知名度が高い都市です。冬季は雪が良質のため、カムイ
スキーリンクスを中心としたスキーリゾート観光もメインとなってお
り、海外から多くの観光客で賑わいます。また食べ物も北海道の中心に
位置していることから、物流の拠点となり農作物、海産物全ての食材を
低価格でお召し上がり頂けます。その中でもラーメンに関しては独自の
ラーメン文化を築き、旭川ラーメンブランドを確立致しました。
この地域ならではの多くの魅力を秘めた街、それが私たちのふるさと
旭川市です。　　　　　　　　　　　　　　　　  （幹事：朝倉　直博）

旭川モーニングロータリークラブは、会員数21名
（内女性2名）のクラブです。通常例会は朝7時30
分にスタート、コロナ禍の中、行ったZOOMを使い
リアル・ハイブッリド例会を行っています。またIT
にも力を入れマイロータリー全員登録、広報誌の紙
媒体の廃止（全てクラブ公式HPにて掲載）、ライ
ンを使用した情報の共有など、年齢に関係なく会員
一丸となって取り組んでおります。
前年度、クラブ創立30周年記念を無事終了し、新
たな気持ちで次期周年へ向け会員一同、邁進してお
ります。
インターネットの急速な普及、コロナ過により、
世界全体が変化していく中、我クラブも時代の変化
に順応し、伝統を守り、日々のクラブ活動に取り組
んでおります。　　　　　　（幹事：朝倉　直博）

第３分区　旭川モーニングロータリークラブ 会長　坂本　信一　　幹事　朝倉　直博

訪問日　9月20日

クラブ自慢
旭川駅を下車して北の方角に向かうと、約１ｋｍ続く平和通り買物公
園があり、その先には常磐公園、旭橋があります。
この３つは旭川八景にも選ばれています。平和通り買物公園には野外
彫刻が点在しており散策しながら見物するのも楽しみの一つであり、季
節毎に様々なイベントが開催される通りでもあります。秋には『北の恵
み　食べマルシェ』が開催されて旭川市内はもとより道内外からも多く
の出店があり、食を通じて交流を楽しむ旭川市民には人気のイベントで
す。緑の多い自然豊かな常盤公園では、多くの市民が早朝からラジオ体
操で一日を爽やかにスタートさせ、また食のイベント『北の恵み　食べ
マルシェ』等の会場にもなっており賑わいを見せる公園です。
歴史深い旭橋は北海道三大名橋にも選ばれているアーチ形状の橋で
す。雪解け時期の大雪山を背景に見る姿、夏の納涼花火大会の花火に映
える姿など、季節毎に表情を変える情景はとても美しいです。来旭され
た際には、是非お立ち寄り頂きたいと思います。　  （幹事：千田　康博）

旭川北ロータリークラブは、創立56年を迎える会
員数45名を有するクラブであります。若手会員はベ
テラン会員の持つ胆力、実行力を見習わせてもらい
ながら、年齢差を感じさせない和気あいあいとした
雰囲気で活動をしております。
今年度山本会長が掲げる方針『原点回帰～ロータ
リーの原点、対話から生まれる新しい未来へ～』を
基に、コロナ禍で足踏みを余儀なくされた、親睦活
動と奉仕活動を積極的に展開する事を軸に活動をし
ております。会員相互の対話で育まれるより深い親
睦と信頼、そして結束力を大切にしております。中
でも我がクラブの学習支援事業では、年度内で全ク
ラブ会員が参加して地域の子供達と関わっておりま
す。山本会長が掲げる目標の一つに、この事業を
『点から線へ、線から面へ』と繋げるべく、今年度
は新たな団体に支援していく事を決定しました。
鶴見ガバナー、富井地区副幹事、新田第三分区ガ
バナー補佐をお迎えしての公式訪問例会では、鶴見
ガバナーと意見交換を直接出来る貴重な場で、クラ
ブ会員から数多くの発言があり大変有意義な時間と
なりました。鶴見ガバナーはじめ随行者の皆様に心
より感謝申し上げます。　  （幹事：千田　康博）

第３分区　旭川北ロータリークラブ 会長　山本　淳一　　幹事　千田　康博
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公 式 訪 問 レ ポ ー ト

訪問日　9月25日

クラブ自慢
我々北海道2500ロータリーＥクラブは、毎週の例会をWEB上で行います。決められた会場へいくのではなく１週
間の間の24時間どこからでも、それこそ海外からもネットを通じて参加できます。基本的にはHP上でのコミュニ
ケーションですが、月１回のフォーラムでは会員が所属する飲食店でリアルに会い親睦を深めます。
また、親睦活動も盛んに行っており、青少年奉仕活では「携帯スマホ教室」を関係機関と行いSNS上での使用やい
じめ等の問題に取り組んでおります。ほかにも、公園の植樹を会員の運営する児童施設の子供たちと行ったり、職業
奉仕活動として、農業体験・見学体験などを行ったり、ゴミのポイ捨て禁止啓蒙活動や親睦活動では、会員の家族へ
向けた記念日事業として、花や記念品を贈るなど会員や家族の満足度向上にも努めいています。
また、Ｅクラブはメークアップも行うことができます。仕事の事情で例会に参加できないときなど、当HPからも
手軽に補填できますので、ご利用ください。　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　（会長：藤岡　健吾）

第３分区　北海道2500ロータリーEクラブ 会長　藤岡　健吾　　幹事　徳島　義人

訪問日　9月21日

クラブ自慢
地元旭川市の自慢と聞いてパット浮かぶ物の少ない街だと思い
ます。味噌ラーメンは札幌、醬油は旭川と言われてますが味噌は
旭川だと思います。
旭川近郊にはゴルフ場が８ヶ所あり価格もリーズナブルだと思
います。観光客に有名な所と言えば旭山動物園があります。身近
に動物を観察できて楽しい所だと思います。また旭川モンゴル村
は当クラブの会員が経営している施設です。寄ってみるのも楽し
いかもしれません。

（会長：髙嶋　善昭）
当クラブは独自の奨学会制度があり、また
青少年交換事業を行っています。社会奉仕事
業では日赤クリスマスロビーコンサートを緑
が丘中学吹奏楽部にお願いして入院患者等に
安らぎを与えています。
また、多くの地域に植樹を行ったり、ロー
タリーの啓蒙活動も行っています。
友愛クラブでは2003年那覇東ロータリーク
ラブと2007年には台北東海ロータリークラブ
と調印を結び現在も毎年、交流を深めていま
す。

（会長：髙嶋　善昭）

第３分区　旭川東ロータリークラブ 会長　髙嶋　善昭　　幹事　金子　浩康
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公 式 訪 問 レ ポ ー ト

訪問日　10月3日

クラブ自慢
紋別市といえば流氷と海産物の町として有名です。
冬の観光としてはオホーツク海沿岸を白一色に埋め尽くす流氷
の中を流氷観光船ガリンコ号は国内にとどまらず、海外の観光客
をも魅了しています。ガリンコ号の船着き場のあるガリア地区で
はオホーツクタワー、とっかりセンター、オホーツク流氷科学セ
ンターなど季節に関係なく観光が出来ます。
またここ数年では紋別の海産物を中心としたふるさと納税も人
気を博して全国からも注目を集めております。
今年は隣国の輸入規制もあり国内での応援をふるさと納税で期
待しているところです。　　　　　　　　（幹事：田中　康朗）

本年度鶴見誠一郎ガバナーを輩出し、クラブ
でも全面的なバックアップをして参りました。
私自身も公式訪問例会に参加させて頂き各クラ
ブの皆様から多くの刺激を受け大変貴重な経験
をさせて頂きました。
地区内クラブの皆様には大変お世話になりま

した事を深く御礼申し上げます。
10月３日の公式訪問例会では約３か月に渡り

留守にしていたガバナーに対して歓迎ではなく
敢えておかえりなさい！と横一文字にメンバー
の思いを込めて例会を行いました。但し、直近
の地区大会を控えた中でしたのでその後の数日
は夜を徹しての作業となったのは言うまでもあ
りません。色々と不行き届きの点あったことと
思いますがロータリの友情にてご容赦頂けまし
たら幸いです。　　　　（幹事：田中　康朗）

第４分区　紋別港ロータリークラブ 会長　髙橋　賢一　　幹事　田中　康朗

訪問日　9月29日

クラブ自慢
今年度は鶴見ガバナーを輩出している紋別市は、皆様ご承知の
通り、カニ・ホタテをはじめとする漁業が盛んな街です。紋別港
の近くにあります出塚水産や丸仙小林食品などで作られている
「揚げかまぼこ」は紋別市のグルメとして知られていて、お土産
品としても使われています。
「マルカイチ水産」などでカニ・ホタテをお求めいただくのと
合わせて、お買い求め頂けましたら幸いです。

（幹事：太田　寿）
９月29日、紋別プリンスホテルにおいて夕
方から夜間にかけて公式訪問例会が行われま
した。
鶴見ガバナー・小林地区幹事とは、紋別市
において旧知の仲ですので、緊張感の中にも
和気あいあいとした雰囲気の漂うものでし
た。地区大会を翌週に控えて、紋別港RCから
も河野地区大会実行委員長、前川実行委員会
幹事がお見えになり、挨拶をいただきました。
飲食もあり、RIの考え方やガバナーの思い
がよく伝わった例会だったと思いました。

（幹事：太田　寿）

第４分区　紋別ロータリークラブ 会長　丸田　教雄　　幹事　太田　　寿
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コーディネーター

NEWSRegion 1 , 2 & 3

2023年12月号 No. 1
発行：Region 1 , 2 & 3
ロータリーコーディネーター
ロータリー公共イメージコーディネーター
ロータリー財団地域コーディネーター

私は現在2年目のARC（ロータリーコーディネーター補佐）を務めています。

毎月のコーディネーターニュース（以降Cニュース）を読むのが楽しみですし、他の地域リーダー

の皆さんの考え方等はとても参考になっています。

さて毎月発行のCニュース、必ず読んでいる方はどれくらいの比率だと思われますか？

と言いますのは、先日地区内のある会合でCニュースのことが話題になりました。しかし、ガバ

ナー月信を通して毎月読んでいると答えた方は、エッと驚くほど少ない人数でした。地域リーダー

の皆さんがそれぞれの担当の立場での考えや事例発表等々、さらには日本のロータリーの現状や進

むべき方向性を感じることが出来るのがCニュースであると思います。Cニュースの内容を参考にし

て地区やクラブの活動にも是非とも参考にしていただきたいと思います。

ロータリーの情報を得る手段は、以前と比べると格段に増えました。皆さんも様々なジャンルか

ら最新の情報や歴史に関する多くの情報等を得ていると思います。

「ロータリーの友」誌も重要な情報源ですが、残念ながら読書率となるとかなり低いといわれて

います。

ロータリーの友の宣伝をするわけではありませんが、「アーカイブ」として検索機能があること

をご存知でしょうか？何か疑問に思ったことを調べるにはとても良い機能ですし、私もよく利用し

ています。今まで以上に友誌の活用方法が増えたと思っています。

ARCとしてもMy ROTARYの活用により、その時々のロータリーの会員数の推移等の資料作りは

容易になりました。しかし世界や日本の会員数の年度ごとの資料作成には、数字の正確性を含めて

結構苦労された方もいらっしゃるかと思います。そういった点でも友誌を活用しましょう。ロータ

リーの歴史を知る上でも大変貴重な地域雑誌であると思います。そしてCニュースも毎月読んでくだ

さい。

ARCとして、第１，２，３地域合同で４月に開催されるクラブ活性化セミナーやGETS、ロータリー

研究会等々に参加して、RIの最新情報を得たり、日本のロータリーリーダーの皆さんから貴重な情

報を得たり、様々な発表等を聞く機会はとても参考になっています。地区内の会員さんにも是非聞

いてほしいと思う企画が満載です。

クラブ活性化セミナーは、地区の主な役職についている方は参加できます。是非来春のクラブ活

性化セミナーに参加して、ロータリーを楽しく学びませんか？

中　里　公　造
（（川口モーニングRC）

第１地域
ロータリーコーディネーター補佐
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１　ロータリーに入って四半世紀以上が経つが、一つの疑問に引っかかって最近まで悶々と過ごし
てきた。

　　答えの輪郭はボンヤリと見えるのだが、どうやっても焦点が合わず、まるで恋する女性に愛を
告げても、一向に色良い返事がもらえない不良中年のごとく馬齢ばかりを重ねてきた…。ところ
が先日、不意に一陣の疾風が吹いてこの恋患いの霧が晴れたのである。　

　「そうか、わかったぞ！」
　と思わず叫んでみたものの、それは改まって他人様に報告するほどのものでもない。それでも、
長年の隔靴掻痒から解放されて、いま私には愛する「ロータリー」の素顔が良く見える。

２　順を追って説明すると、私は以前から「ロータリーの魅力」についての明確な答えを求めてい
た。自分は何のためにロータリーに入ったのか？　ロータリーを続ける自分はいったい何を求め
ているのか？　そういった疑問の答えを探してきた。

　　ロータリーの魅力について、「それはロータリーによって「人生の目的」を知ることが出来る
からだ」と言う人がいる。「ロータリーは人生の目的を知るための自分磨きの旅を経験すること
が出来る場所であり、そこに魅力がある」と言うのだ。果たして、「人生の目的」すなわち「人
が生きる意味」とは何か？

　　これまで多くの先覚者たちがそれを説いてきた。新渡戸稲造や内村鑑三といったクリスチャン
が言う人生の目的は、「品格の完成」にあるという。仏教・真言宗の教えでは、人生の目的とは
「心を磨くこと」だと言う。経営の神様と称された故・稲盛和夫氏はその著書のなかで、人生の
目的とは「心を磨き、魂を高めること」であり、「それは生きる目的、人生の意義そのもの」だ
と言い切る。

　　ここまではいい。しかし、これらの言い方はちょっと難しい。「品格の完成」だって？　意味は
分かるものの、もっとストレートに人生の目的を表現できないか、それを探してきた。

３　あるとき、何気なくTVの音楽番組をみていると、そこには私と同世代の女性シンガー松〇谷〇
実さんが出ていた。

　MCが彼女に聞いた。「貴女の人生の目的は？」
　彼女は言った。　　  「人生をエレガントにおくることよ」
　その瞬間、私の頭のなかにイナヅマが走った。　「そうだ、これだ！」
　　本物のアーティストには、難問を一言で解き伏せる破壊力がある。だから、彼女の作った曲は
売れるのだ。

４　ロータリーは、自分の人生をエレガントにするためのサプリメントだったのだ。しかし、その
用法には注意が必要だ。栄養補給のため適量ならばOKだが、過ぎればかえって毒にもなる…。依
存し過ぎて離れられなくなる人も出てくる。私がそうだ。

　　ロータリーのこの魅力をロータリアン以外の人たちに伝えることが、私たちRPIC、ARPICのお
役目であるのかも知れない。多少、他人様の人生に対して危険を含んでいるかも知れないが…。

コーディネーター

NEWSRegion 1 , 2 & 3

2023年12月号 No. 2
発行：Region 1 , 2 & 3
ロータリーコーディネーター
ロータリー公共イメージコーディネーター
ロータリー財団地域コーディネーター

田　中　久　夫
（高崎RC）

第１地域
ロータリー公共イメージコーディネーター補佐

「ロータリーの魅力」
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飯　村　愼　一
（宇都宮90RC）

第１地域
ロータリー財団地域コーディネーター

財団とは一般的に、“一定の目的のもとに寄付された「財産」の集まり”と言われ、公益を目的として管
理運営されている組織です。その目的に賛同した方々が寄付することにより成り立つ組織で、賛同が無け
れば、又、寄付が無ければ財団は存在しなくなります。因みに、国際ロータリー(RI)は、寄付ではなく会
費(人頭分担金)を徴収し組織運営しており、会費未納クラブはRIの会員として認められません。
ロータリー財団の目的は、何でしょうか。財団は、健康・教育・環境・貧困のキーワードの下、多様な

奉仕活動に取り組みながら世界平和を目指しております(ロータリー財団章典)。その財団の奉仕活動は幅
広い分野で展開されておりますが、ここでは代表的な活動のポリオプラスについて４つの視点から考えて
みましょう。
（1）寄付はロータリアンの貴重な財産です。ポリオプラスへいくら支出しましたか。
・2021-22年度の財団支出(3億3,040万ドル)の内、ポリオプラスへの支出は1億5,000万ドルで全体の
46％で一番多く、重点的に配分しております。グローバル補助金が22％、地区補助金が8％と続きま
す。

（2）そのポリオプラスへの支出金は、どの様に使われていますか。
①ワクチン接種への意識向上(RAISING AWARENESS)へ36％ ②こどもへのワクチン接種へ35％ ③
ワクチン開発へ12％ ④ポリオの検知&監視へ9％などです。①については、地域により接種へのため
らいや誤情報があり、地域の宗教家や有力者との良好な関係を構築することが重要ですので、その接
種への意識向上へ最も多くの資金が配分され、全体の36％(5,360万ドル)が使われています
(“ROTARY” 誌，2022年10月号)。

（3）ポリオプラスへの支援の成果は挙がっていますか。
・1988年に125ヶ国で35万発症例が2022年には30症例で2ヶ国にまで減少しました。この34年間で、
もしポリオワクチンを接種していなければ、累積で約2,000万症例が発症していたであろうと関係機
関では推察しており、結果的にはこれだけ多くの発症例を回避できました(出典：WHO/CDC)。

（4）世界ポリオ根絶のパートナーはどなたですか。
・“急速な変化の世界で、単独で何かをすることは不可能で、パートナーを組むことが大切です。その
成功条件は、共通の“ビジョン”と補完的な“専門知識”が必要で、各パートナーが明確な役割と責務を
担っていくことが重要です”(ジョン・ヒューコ事務総長，2023年1月，オーランド，フロリダ州) 。

・パートナーは大変重要な概念であり、私達が取り組んでいるポリ
オ根絶の代表的なパートナーは、①予防接種者：UNICEF(国連児
童基金) ②ウイルス追跡者：CDC(米国疫病対策センター) ③戦略
家：WHO(世界保健機関) ④唱道者：ROTARY(国際ロータリー)
です。ロータリーは、1979年に初めてフィリピンでポリオ予防
接種をスタートさせ、その後、現在まで推進してきており、パー
トナーの中での唱道者として重要な役割を占めております。

“なぜ寄付するのですか”。子供たちの自由に動き回れる人生と命を守ってきた先人ロータリアンの大き
な志を受け継ぎ、ポリオ根絶のため寄付を致します。これからも更に財団の多様な奉仕活動の「見える
化」に励んでまいりますので、引き続き、ロータリー財団へのご理解とご支援をよろしくお願い申し上げ
ます。

コーディネーター

NEWSRegion 1 , 2 & 3

2023年12月号 No. 3
発行：Region 1 , 2 & 3
ロータリーコーディネーター
ロータリー公共イメージコーディネーター
ロータリー財団地域コーディネーター

“なぜロータリー財団へ寄付するのですか”
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服　部　陽　子
（東京広尾RC）

シンガポール国際大会推進チームメンバー兼
　　　　　　　　　　推進コーディネーター

みなさんは、これまでに国際大会に参加されたことがありますか？まだ経験がないという方も、
既に何回もあるという方も、ぜひ今年度は国際大会に参加なさって、国際大会ならではの醍醐味を
味わっていただきたいと思います。国際大会は、友情と学びが融合し、インスピレーションが生ま
れる舞台と言われています。
今年度の国際大会は2024年5月25日より29日まで常夏の国、シンガ

ポールで開催されます。シンガポールは日本から飛行時間が６～7時
間、直行便も多く、時差も1時間と参加しやすい開催地です。本会議は
ナショナル・スタジアムで、分科会やイベントなどはシンガポール人気
スポットのマリーナベイ・サンズで行われます。
国際大会に参加してみてロータリー観が変わったという話を時々耳に

しますが、私も初めて参加した2004年の大阪大会の感動は今も強く印象
に残っています。昨年度のメルボルン国際大会に私の所属クラブの入会２年、クラブで最年少であ
る2７歳の会員が参加しました。彼の終始目を輝かせている姿に、こちらまでわくわくしてきて、地
区のガバナーナイトでは一緒にダンスを踊り楽しいひと時を過ごしました。入会間もないこの会員
にとって、例会とはまた別のロータリーの魅力を存分に感じることができた貴重な体験であったと
思います。
さて、5月26日の朝には「日本人親善朝食会」がラッフルズコンベンションセンターで開催され、

ゴードン・マッキナリーRI会長もご出席の予定です。続いては恒例の国旗入場に始まる開会式で
す。RI会長はじめたくさんの魅力的なスピーチやエンターテインメントが繰り広げられます。翌日
からの本会議や分科会ではDEIやメンタルヘルスなど今知りたいテーマが扱われ、世界の会員の声を
聞くことができます。
シンガポールは会場の外に出ての楽しみも豊富な土地です。動物園（マンダイズー）でのナイト

サファリ、シンガポール初の世界遺産に登録されたシンガポール植物園、サントーサ島のビーチや
テーマパーク、屋台で楽しむシンガポールフード・・・
ロータリーの繋がりと広がりを肌で感じることのできるロータリー最大のイベント、国際大会へ

の皆様のご参加をお待ちしております!

コーディネーター

NEWSRegion 1 , 2 & 3

2023年12月号 No. 4
発行：Region 1 , 2 & 3
ロータリーコーディネーター
ロータリー公共イメージコーディネーター
ロータリー財団地域コーディネーター

「2024 シンガポール国際大会」に
　　　　　　　　　　参加しましょう！

国際大会のちらし 日本人親善朝食会のちらし
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第5分区　北見西ロータリークラブ
寄付月日

米山功労者 1回
2023年10月27日  おうみ　　　  たか ゆき

近江　孝介

国際ロータリー第2500地区　新入会員の紹介

第２分区　名寄ロータリークラブ

寄付種類

寄付月日 2023年10月30日
ＭＰＨＦ

やま  ぎし　       まこと

山岸　眞理
第３分区　北海道2500ロータリーEクラブ

寄付種類

寄付月日 2023年10月15日
ＡＦ-ＳＨＡＲＥ

たか はし　　　ひろ あき

高橋　広昭

第３分区　旭川西ロータリークラブ

寄付種類

寄付月日 2023年8月29日
ＰＨＦ

  さ  とう　      とも ひろ

佐藤　友泰

第３分区　北海道2500ロータリーEクラブ

寄付種類

寄付月日 2023年10月15日
ポリオプラス

わた なべ　　　まさ とし

渡邉　正俊

第３分区　旭川西ロータリークラブ

寄付種類

寄付月日 2023年8月29日
ＰＨＦ

おち あい　      ひろ ゆき

落合　弘行
第3分区　北海道2500ロータリーEクラブ

寄付種類

寄付月日 2023年9月4日
ＭＰＨＦ

とく しま　　　よし  と

徳島　義人

米山功労者報告

ロータリー財団寄付者報告

第2分区　名寄ロータリークラブ
寄付月日

米山功労者 12回（メジャードナー）
2023年10月30日やま  ぎし　       まこと

山岸　眞理

■新聞発刊
■1954年11月6日生　■10月23日入会

  く   どう　 　 　 みつる

工藤　　充

趣味は読書、音楽鑑賞です。どうぞよろし
くお願いいたします。

稚内南ロータリクラブ第1分区

■生命保険
■1969年2月11日生　■11月7日入会

さい   が　けん  た  ろう

雑賀健太郎

皆様との交流を楽しみにしております。学
生時代はアメリカンフットボール部に所属
しておりました。

帯広東ロータリークラブ第６分区

■飲食業
■1985年4月18日生　■7月11日入会

ふじ ひら　　　とも　や

藤平　智也

若輩者ではございますが、一生懸命ロータ
リークラブ活動に尽力してまいります。
よろしくお願いいたします。

帯広東ロータリークラブ第６分区

■信用組合
■1963年5月25日生　■10月17日入会

はし　ば　　　 こう いち

橋場　幸一

ロータリークラブに入会し、地域貢献に努
力いたします。

帯広東ロータリークラブ第６分区

■不動産業
■1976年5月6日生　■11月1日入会

ほん   ま　　　　　 とおる

本間　　亨

沖縄県より着任致しました本間と申します。
趣味はサウナと靴磨きです。どうぞよろし
くお願い申し上げます。

中標津ロータリークラブ第8分区

■自動車販売
■1982年1月22日生  ■10月16日入会

むら   い　　　　　 とおる

村井　　徹

旭川生まれ、旭川育ち。
地域貢献できるよう頑張ります！

旭川南ロータリークラブ第3分区

第６分区　帯広北ロータリークラブ

寄付種類

寄付月日 2023年10月26日
ＭＰＨＦ＋2

むら かみ　　　みち たか

村上　道隆

第６分区　帯広ロータリークラブ

寄付種類

寄付月日 2023年10月25日
ＭＰＨＦ＋5

 く  どう　　　だい すけ

工藤　大輔
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第6分区　帯広南ロータリークラブ
寄付月日

米山功労者 1回
2023年11月6日 お　がさ わら たつ  や

小笠原達也

第5分区　北見西ロータリークラブ
寄付月日

米山功労者 1回
2023年10月27日 の 　ろ　　　  しん いち

野呂　伸一

第5分区　北見西ロータリークラブ
寄付月日

米山功労者 1回
2023年10月27日さい とう  しん いち ろう

斉藤伸一郎
第5分区　北見西ロータリークラブ

寄付月日

米山功労者 1回
2023年10月27日まつ  い　　　じゅん  じ

松井　順仁

第5分区　北見西ロータリークラブ
寄付月日

米山功労者 3回
2023年10月27日とみ  た　 　　よし ひろ

富田　吉弘

第5分区　北見西ロータリークラブ
寄付月日

米山功労者 1回
2023年10月27日  み  うら　　　ひで あき

三浦　秀秋

第７分区　釧路北ロータリークラブ
寄付月日

米山功労者 19回（メジャードナー）
2023年10月27日 あ  だち　　　こう いち

足立　功一

第5分区　北見東ロータリークラブ
寄付月日

米山功労者 9回
2023年10月27日なか やま だい さぶ ろう

中山大三郎
第6分区　帯広ロータリークラブ

寄付月日

米山功労者 4回
2023年10月25日  く   どう　　　だい すけ

工藤　大輔

第6分区　帯広ロータリークラブ
寄付月日

米山功労者 3回
2023年10月25日むら まつ　　　かず  き

村松　一樹
第6分区　帯広ロータリークラブ

寄付月日

米山功労者 2回
2023年10月25日にっ  た　　　　　 きよし

新田　　潔

第6分区　帯広ロータリークラブ
寄付月日

米山功労者

 あ　 べ　　　 かつ とし

阿部　勝利

第７分区　釧路ベイロータリークラブ
寄付月日

米山功労者 10回（メジャードナー）
2023年10月31日よし もと　　　まさ  み

葭本　正美

第７分区　釧路北ロータリークラブ
寄付月日

米山功労者 1回
2023年10月27日さく  た　　　        たけし

廹田　　武
第７分区　釧路ベイロータリークラブ

寄付月日

米山功労者 12回（メジャードナー）
2023年10月31日うるしざき　　　　  たかし

漆崎　　隆

物 故 会 員

〈ホテル〉
くろ  べ　　 　てつ  や

黒部　哲哉
第5分区　北見西ロータリークラブ

1987年１月入会
1991年　親睦委員長
1994年　プログラム委員長
1996年　社会奉仕委員長

1998年　副幹事
1999年　会計
2000年　幹事
2006年　会長エレクト

2007年　会長
2010年　ロータリー情報委員長
2014年　会計監査

2023年11月6日逝去（享年77歳）

1回
2023年10月25日

第6分区　帯広西ロータリークラブ
寄付月日

米山功労者 1回
2023年10月26日うえ  の　 　　ゆう  じ

上野　裕司
第6分区　帯広南ロータリークラブ

寄付月日

米山功労者 4回
2023年11月6日はま  な　 き　く　お

浜名喜久雄

第6分区　帯広西ロータリークラブ
寄付月日

米山功労者 1回
2023年10月26日うえ  の　 　　よう すけ

上野　庸介
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例会出席率及び会員数推移 2023年10月末報告

分
　
区

例
会
数

クラブ名
会　員　数

前月 当月 増減 入会 退会女性
会員

出席率
（％）

5

6

7

8

網 走

網 走 西

美 幌

北 見

北 見 東

北 見 西

清 里

留 辺 蘂

斜 里

計

足 寄

広 尾

上 士 幌

芽 室

帯 広

帯 広 東

帯 広 北

帯 広 南

帯 広 西

音 更

清 水

計

釧 路

釧 路 東

釧 路 北

（サテライト）

釧 路 南

釧 路 西

釧 路 ベ イ

音 別

白 糠

計

厚 岸

別 海

浜 中

中 標 津

根 室

根 室 西

弟 子 屈

計

総 計

4

3

4

4

3

3

3

3

5

3

2

3

2

4

4

4

3

3

4

3

4

3

4

3

2

2

4

4

4

3

4

3

4

3

3

76.76

70.85

75

77.87

78.3

71

76.6

68.18

71

74.0

72.41

30

64

76.2

61.3

75.9

68.75

64.93

62.91

70.8

67.97

65.0

70

68

80

70

67

79.35

83

85

75.3

76.9

63.3

71

45.3

47.7

85.8

84

67.7

73.3

57

48

53

60

40

62

30

22

29

401

29

20

14

21

90

38

64

66

87

42

18

489

103

32

78

27

27

28

21

16

10

342

13

10

11

36

33

49

17

169

2,241

57

48

53

59

40

62

30

22

29

400

29

20

14

21

90

39

64

66

87

42

18

490

103

32

78

27

27

28

19

16

10

340

13

10

11

36

33

49

17

169

2,241

0

0

0

-1

0

0

0

0

0

-1

0

0

0

0

0

1

0

0

0

0

0

1

0

0

0

0

0

-2

0

0

-2

0

0

0

0

0

0

0

0

0

8

0

6

6

2

2

0

1

3

28

1

0

0

1

7

2

3

7

5

5

2

33

0

0

3

9

4

1

2

0

1

20

0

0

1

3

0

1

2

7

122

分
　
区

例
会
数

クラブ名
会　員　数

前月 当月 増減 入会 退会女性
会員

出席率
（％）

1

2

3

4

礼 文

利 尻

利 尻 島

天 塩

豊 富

稚 内

稚 内 南

計

美 深

枝 幸

名 寄

中 頓 別

士 別

計

旭 川

旭 川 東

旭 川 北

旭 川 南

旭 川 西

旭 川 東 北

旭川モーニング

旭 川 空 港

美 瑛

富 良 野

上 川

2500REクラブ

計

遠 軽

紋 別

紋 別 港

興 部

雄 武

滝 上

計

2

4

2

1

4

3

3

3

4

4

4

4

4

4

3

3

3

3

3

4

4

3

3

3

4

4

4

3

3

3

65

95

61

66.7

100

57

75

74.2

81.5

64.2

73.4

75

86.05

76.0

67.05

80.74

82.87

90.6

50

72.9

73.33

88.9

75.8

79.3

71.55

91

77.77

78.9

71.1

78.3

14

19

18

12

20

44

36

163

27

25

55

14

43

164

66

28

45

25

45

15

21

16

30

48

10

19

368

43

31

27

15

14

15

145

14

19

18

12

20

44

37

164

27

25

56

14

43

165

66

28

45

26

45

15

21

16

30

48

10

19

369

43

30

27

15

14

15

144

0

0

0

0

0

0

1

1

0

0

1

0

0

1

0

0

0

1

0

0

0

0

0

0

0

0

1

0

-1

0

0

0

0

-1

0

0

1

2

1

2

1

7

1

0

2

0

1

4

3

0

0

0

5

1

2

3

0

3

0

3

20

2

0

0

0

0

1

3

0

0

0

0

0

0

0

0

0

0

0

0

0

0

0

1

0

0

0

0

0

1

0

0

0

0

0

0

0

0

0

0

0

0

0

0

0

0

0

4

0

0

0

0

0

0

1

1

0

0

1

0

0

1

0

0

0

1

0

0

0

0

0

0

0

0

1

0

0

0

0

0

0
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第2500地区
全65クラブ

前月末会員数 当月末会員数 増　減 平均出席率

女性会員数

2,241人

122人

2,241人

122人

0人

0人
73.3％
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